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ГАЗЕТА РОССИЙСКОГО ПРОФЕССИОНАЛЬНОГО СОЮЗА 
ЖЕЛЕЗНОДОРОЖНИКОВ И ТРАНСПОРТНЫХ СТРОИТЕЛЕЙ

Спорт

Елена Павлова,  
корр. «Сигнала»

Кубок победителя Же-
лезнодорожных спортивных 
игр «Мы вместе» из Кисло-
водска увезла Московская 
железная дорога. 

С 18 по 22 сентября на базе 
ФГБУ «Юг Спорт» Кисловод-
ска проходил финал Желез-
нодорожных спортивных игр 
«Мы вместе». 

На турнир приехали сбор-
ные 16 железных дорог ОАО 
«РЖД», Крымской желез-
ной дороги, Железных дорог 
Новороссии, а также — ко-
манда Московского метро-
политена, ППО работников 
АУ ОАО «РЖД», Терпрофжел 
МОСЖЕЛТРАНС, спортсмены 
из Белоруссии и Армении. Что 
повысило статус Игр до меж-
дународного.

Как рассказала замести-
тель председателя РОСПРОФ-
ЖЕЛ Наталия Бурова, главная 
цель профсоюзного турнира 
— развитие физических воз-
можностей, популяризация 
здорового и спортивного об-
раза жизни и Всероссийского 
физкультурно-спортивного 
комплекса «Готов к труду и 
обороне», а также пропаганда 
и поддержка корпоративно-
го духа. В нынешнее сложное 
время не будет лишним снова 
сказать: «Мы вместе!» 

«Игры проходят при под-
держке компании «РЖД» с 
нашим партнером — Россий-
ским физкультурно-спортив-
ным обществом «Локомотив», 
— отметила Наталия Бурова. 

Финал «Мы вместе» — это 
плавание, легкая атлетика, 
силовое многоборье, кибер-
спорт, керлинг и эстафета 
ГТО.

Продолжение на стр. 04–05

Льготы и гарантии  
для «дочки»

Более 5 тыс. работников «Желдор
учет» — филиала ОАО «РЖД» пере
шли работать в дочернее общество. 
Все льготы и гарантии сохранены. Стр. 02

Вопросы  
от преподавателей 

В ОмГУПС прошло 
заседание профсоюзных 
лидеров транспортных 
вузов. Стр. 03

На велосипедах  
по рельсам 

Стр. 08
На Экспериментальном кольце 
АО «ВНИИЖТ» велосипеды  
поставили на рельсы.  

Безопасность

Знатоки ПТЭ
Ирина Токарева,  
Дорпрофжел на СвЖД  

Екатеринбург 

В Екатеринбурге 21 сентября 
завершилась XII общесетевая 
викторина ОАО «РЖД» на зна-
ние Правил технической экс-
плуатации (ПТЭ) железных до-
рог. Кубок победителя и пере-
ходящее знамя викторины за-
воевала сборная Восточно-Си-
бирской железной дороги. 

За право в течение года обла-
дать победным знаменем боро-
лись 16 команд со всех железных 
дорог ОАО «РЖД», а также ко-
манда Центральной пригород-
ной компании и сборная Союза 
транспортников России. 

Жюри, в составе которого ра-
ботал 21 обладатель звания «Зо-
лотой эксперт ПТЭ», пришлось 
потрудиться, чтобы выбрать луч-
ших в 16 номинациях, в каждой — 
по три призовых места. Три дня 
викторины конкурсанты боролись 
почти на равных. Свое мастерство 
демонстрировали работники хо-
зяйств: вагонного, локомотивного, 
пассажирского, путевого, автома-
тики и телемеханики, коммерче-
ской работы в сфере грузовых пе-
ревозок, электроснабжения, связи. 

В составе каждой дорожной 
сборной были и представители 
дирекций: управления движе-
нием, моторвагонного подвиж-
ного состава, железнодорожных 
вокзалов, пассажирских обу-
стройств, преподаватели учеб-
ных центров, воспитанники дет-
ских железных дорог, студенты 
железнодорожных вузов. Один 
из 16 игроков команды представ-
лял ревизорский блок. В команд-
ном зачете третье место заняла 
сборная Дальневосточной же-
лезной дороги «Патруль ПТЭ». 

Окончание на стр. 02
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Спортивная феерия

3,5 млн часов 
работы за плечами 
у проводников — 

бойцов студенческих 
отрядов в этом 

летнем трудовом 
семестре.

ГАЗЕТА РОССИЙСКОГО ПРОФЕССИОНАЛЬНОГО СОЮЗА 
ЖЕЛЕЗНОДОРОЖНИКОВ И ТРАНСПОРТНЫХ СТРОИТЕЛЕЙ

Команда Московской железной дороги забрала главный трофей

Общекомандный зачет финала 
Железнодорожных спортивных 
игр 

 1. Московская дорога
 2. Московский метрополитен
 3. ВосточноСибирская дорога
 4. Красноярская дорога
 5. СевероКавказская дорога
 6. ЗападноСибирская дорога
 7. Терпрофжел МОСЖЕЛТРАНС
 8. Дальневосточная дорога
 9. Калининградская дорога 
 10. Северная дорога 
 11. Забайкальская дорога 
 12. Свердловская дорога 
 13. Горьковская дорога 
 14. Октябрьская дорога
 15. Белорусская дорога 
 16. Приволжская дорога 
 17. Куйбышевская дорога 
 18. ЮжноУральская дорога
 19. ЮгоВосточная дорога
 20. ППО работников АУ ОАО «РЖД»
 21. Крымская дорога 
 22. Железные дороги Новороссии 
 23. ЮжноКавказская дорога (Армения)

Фото РФСО «Локомотив»
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Безопасность

Знатоки 
ПТЭ 

Окончание.  

Начало на стр. 01

На второй ступени пьеде-
стала расположилась команда 
Московской железной доро-
ги «Лидеры движения». Первое 
мес то у сборной «Байкальский 
экспресс» Восточно-Сибирской 
железной дороги.

Обладателями специальной 
номинации «Первенство сре-
ди общественных инспекторов» 
стали: машинист эксплуата-
ционного локомотивного депо 
Агрыз Горьковской дирекции 
тяги Роман Рахматуллин, маши-
нист инструктор локомотивных 
бригад эксплуатационного ло-
комотивного депо Хабаровск-2 
Дальневосточной дирекции тяги 
Юрий Бриллиантов, дежурный 
по станции Чита Читинского 
центра организации работы же-
лезнодорожных станций Оксана 
Король.

Роман Рахматуллин дважды 
выходил на сцену. «За второе 
место в номинации «Локомотив-
ное хозяйство» и за профсоюз-
ной наградой. В депо я несу на-
грузку общественного инспекто-
ра, и те дополнительные знания, 
которые я получил на виктори-
не, обмениваясь информацией 
с коллегами, мне весьма приго-
дятся в работе», — сказал он. 

По словам заместителя руко-
водителя технической инспек-
ции труда профсоюза по безо-
пасности движения поездов ЦК 
РОСПРОФЖЕЛ Николая Ефрем-
кина, с каждым годом викторина 
становится все профессиональ-
нее, уровень знаний участников 
растет. Важно неукоснительно 
выполнять и применять на прак-
тике правила технической экс-
плуатации.

Реформа

Льготы и гарантии для «дочки»   
Ольга Прямицына,  
корр. «Сигнала» 

Более 5 тыс. работников 
«Желдоручета» — филиала ОАО 
«РЖД» перешли работать в ак-
ционерное общество «Центр 
корпоративного учета и отчет-
ности «Желдоручет». Все льго-
ты и гарантии, стаж работы, по-
ложенные выплаты за сотруд-
никами сохранены. 

Напомним, что акционерное 
общество занимается ведени-
ем бухгалтерского и налогового 
учета, формированием бухгал-
терской и налоговой отчетности 
ОАО «РЖД» под руководством 
главного бухгалтера компании. 

Переход работников из фи-
лиала РЖД в дочернее общество 
начался в сентябре 2021 года. 
Тогда от одного работодателя 
к другому перешли более 7 тыс. 
бухгалтеров. 

«Постепенный перевод со-
трудников был обусловлен по-
этапной передачей функций по 
ведению учета от структурных 
подразделений Центра корпо-
ративного учета и отчетности 
«Желдоручет» — филиала ОАО 
«РЖД» дочернему обществу с 
целью минимизации рисков по 
обеспечению непрерывности 
производственного процесса и 
в первую очередь для снижения 
социальной напряженности при 
переводе работников», — гово-
рит председатель первичной 
профсоюзной организации АО 
«Центр корпоративного учета и 
отчетности «Желдоручет» Ири-
на Никулина. 

Главным приоритетом при 
переходе являлось сохранение 
рабочих мест, достойных усло-
вий труда и прочих гарантий.  

Второй этап прошел сейчас. 
К 1 сентября из одной органи-
зации в другую перешли более 
5  тыс. человек. Реорганизация 

завершена. 
Коллективный договор в но-

вом акционерном обществе за-
ключили еще в 2021 году. Рабо-
тодатель не меньше профсою-
за заинтересован в сохранении 
квалифицированного персонала, 
поэтому была создана комиссия 
из представителей работодателя 
и профсоюза, которая разрабо-
тала и согласовала документ.

В нем сохранили все соци-
альные гарантии и льготы, пред-
усмотренные коллективным до-
говором и локальными норма-
тивными актами материнской 
компании.

В то же время по отдельным 
гарантиям документ превосхо-
дит коллективные договоры, за-
ключенные в других «дочках» 
РЖД. Например, в большинстве 
из них принято, что работник, 
который едет в отпуск, покупа-
ет билеты за свой счет, а потом 
ему возмещается их стоимость. 
АО «Центр корпоративного уче-
та и отчетности «Желдоручет» 
заключил договоры с РЖД, ФПК 

и отдельными пригородными 
перевозчиками, по которым вы-
писываются транспортные тре-
бования, и работники бесплатно 
по ним получают билеты. 

«Как только ОАО «РЖД» под-
писало новый коллективный до-
говор, на 2023–2025 годы, мы те 
изменения, которые в нем поя-
вились, внесли в свой, — продол-
жает Ирина Никулина. — Подпи-
сано шесть дополнительных со-
глашений». 

Так, например, были увели-
чены суммы материальной по-
мощи при рождении ребенка, 
ежемесячного пособия сотруд-
никам, находящимся в отпуске 
по уходу за ребенком от 1,5 до 3 
лет, материальной помощи при 
возвращении на работу уволен-
ных в запас военнослужащих.

Согласно коллективному до-
говору АО «Желдоручет» финан-
сируется и проведение спортив-
ных, культурно-массовых меро-
приятий. 

Кстати, по примеру РЖД в АО 
«Центр корпоративного учета и 

отчетности «Желдоручет» про-
водится индексация зарплаты. 
В этом году, например, с 1 мар-
та на 2,63% и с 1 октября — еще 
на 3%. 

В будущем году заканчивает-
ся действие коллективного до-
говора АО «Центр корпоратив-
ного учета и отчетности «Жел-
доручет», будет подписан новый. 
Однако уже сейчас есть догово-
ренность с работодателем о том, 
что он останется неизменным. 
Как уже говорилось, руководство 
общества не менее работников 
заинтересовано в стабильной 
работе предприятия.

Первичная профсо-
юзная организация 

«Желдоручет»  
насчитывает 

13 900 членов  
профсоюза.

Фото Владислава Куликова

Вопрос-ответ

Правовая консультация 
На вопросы членов профсо-

юза отвечает правовой инспек-
тор труда Хабаровского филиа-
ла Дорпрофжел на ДВЖД Ми-
хаил Шестаков. 

Допустимо ли ус-  
танавливать работ-  
нику ненормирован-
ный рабочий день 

при неполном рабочем времени? 
Статьей 101 Трудового кодек-

са РФ установлено, что работ-
нику, трудящемуся на условиях 
неполного рабочего времени, 
ненормированный рабочий день 
может устанавливаться только 
если соглашением сторон тру-
дового договора установлена не-
полная рабочая неделя, но с пол-
ным рабочим днем (сменой).

Например, работодателем в 
правилах внутреннего трудово-
го распорядка определена пяти-

дневная рабочая неделя с двумя 
выходными днями. При непол-
ной рабочей неделе количество 
дней работы для работника со-
ставит 4 дня в неделю по 8 часов 
вместо 5 дней по 8 часов. В таком 
случае работодатель имеет пра-
во установить работнику ненор-
мированный рабочий день.

Если будет установлен не-
полный рабочий день, то есть 
уменьшено только количество 
часов работы в день (смену), на-
пример, ежедневно работник бу-
дет исполнять трудовые обязан-
ности по 4 часа 5 дней в неделю 
вместо 8 часов в день (смену), то 
устанавливать ненормирован-
ный рабочий день работодатель 
не в праве.

Также нельзя установить не-
нормированный рабочий день 
при установлении неполного ра-
бочего дня (смены) и неполной 

рабочей недели одновременно 
(например, при уменьшении ко-
личества часов и дней работы, 
допустим, 4 дня в неделю по 4 
часа вместо 5 дней по 8 часов).

В соответствии со ст. 101 ТК 
РФ перечень должностей работ-
ников с ненормированным рабо-
чим днем устанавливается кол-
лективным договором, соглаше-
ниями или локальным норма-
тивным актом, принимаемым с 
учетом мнения представитель-
ного органа работников.

И с к л ю ч а ю т с я 
ли работы, выпол-
ненные работником 
в выходной день, из 

оплаты сверхурочных работ?
В Решении Верховного Суда 

РФ от 21.05.2010 № ГКПИ10-182 
указано, что работа в выход-
ные дни в длительность сверх-

урочной работы не включается. 
Статьями 152 и 153 ТК РФ пред-
усмотрен различный механизм 
компенсации за сверхурочную 
работу и работу в выходные дни, 
поскольку она уже оплачена не 
менее чем в двойном размере на 
основании ст. 153 ТК РФ.

Под сверхурочной работой, 
согласно ТК РФ, понимается ра-
бота, производимая работником 
по инициативе работодателя за 
пределами установленной про-
должительности рабочего вре-
мени, ежедневной работы (сме-
ны), а также работа сверх нор-
мального числа рабочих часов за 
учетный период согласно ст. 99 
ТК РФ.

В ст. 153 ТК РФ оплата в повы-
шенном размере производится 
всем работникам за часы, фак-
тически отработанные в выход-
ной или нерабочий празднич-

ный день. Если на выходной или 
нерабочий праздничный день 
приходится часть рабочего дня 
(смены), в повышенном размере 
оплачиваются часы, фактически 
отработанные в выходной или 
нерабочий праздничный день (от 
0 часов до 24 часов).

Согласно ч. 3 ст. 152 ТК РФ ра-
бота, произведенная сверх нор-
мы рабочего времени в выход-
ные и нерабочие праздничные 
дни и оплаченная в повышенном 
размере, либо компенсирован-
ная предоставлением другого 
дня отдыха в соответствии со ст. 
153 ТК РФ, не учитывается при 
определении продолжительно-
сти сверхурочной работы, под-
лежащей оплате в повышенном 
размере в соответствии с ч. 1 
ст. 152 ТК РФ.

Правовая природа сверх-
урочной работы и работы в вы-
ходные и нерабочие празднич-
ные дни едина, оплата в повы-
шенном размере одновременно, 
на основании как ст. 152 ТК РФ, 
так и ст. 153 ТК РФ, будет являться 
необоснованной и чрезмерной.

?

?
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Сообщение
5 октября 2023 года в Москве состоится 
заседание Центрального комитета Российского 
профессионального союза железнодорожников и 
транспортных строителей (VII Пленум). Основные 
вопросы повестки дня Пленума: о работе по контролю 
условий труда работников, проводимой организациями 
профсоюза, об избрании делегатов от РОСПРОФЖЕЛ 
на IV Железнодорожный съезд, об утверждении 
положения о Технической инспекции труда.

Вузы

Вопросы 
от преподавателей 

В Омском государственном 
университете путей сообщения 
состоялось заседание Сове-
та председателей организаций 
профсоюза работников желез-
нодорожных вузов при Цен-
тральном комитете РОСПРОФ-
ЖЕЛ. О том, какие вопросы об-
суждались, «Сигнал» беседует с 
председателем Совета, предсе-
дателем ППО сотрудников Пе-
тербургского государственно-
го университета путей сообще-
ния, доцентом кафедры «Элек-
трическая связь» Дмитрием Ро-
енковым.

— Дмитрий Ни-
колаевич, какие про-
блемы в данный мо-
мент наиболее акту-
альны для работни-
ков железнодорож-

ных вузов и требуют скорейшего 
решения?

— В первую очередь, вопрос 
зарплаты. Третий год подряд 
мы проводим мониторинг си-
стем оплаты труда педагоги-
ческих работников железнодо-
рожных вузов, и он показывает 
одно существенное отклонение 
от требований Отраслевого со-
глашения по учреждениям об-
разования, подведомственным 
Федеральному агентству желез-
нодорожного транспорта и кол-
лективных договоров. Размер 
оклада ниже, чем рекомендован 
в этих документах: должен быть 
не менее 60% от зарплаты, а по 
факту — 30–42%. Остальное со-
ставляют иные, в частности сти-
мулирующие, выплаты. 

Но система распределения 
стимулирующих выплат не всег-
да оказывается объективной, и 
может получаться так, что кто-то 
из сотрудников гарантированно 
получает лишь «голый» оклад, а 
кто-то в дополнение к нему боль-
шие надбавки.

При этом важно понимать, 
что раз есть средства на эти вы-
платы — а они в некоторых вузах 
в 2-2,5 раза больше расходов на 
оклады — значит, это тот резерв, 
из которого возможно увеличе-
ние доли гарантированной части 
зарплаты. 

При этом не обязательно и 
не  нужно все стимулирующие 
выплаты переводить на оклад. 
Конечно, должна быть диф-
ференцированная оплата тру-
да, и тот, у кого больше вклад, 
обязан и получать больше. Но 
стимулирующие выплаты не 
должны быть настолько больше 
оклада.

Также мониторинг показал, 
что по ряду должностей педаго-
гических работников в несколь-
ких вузах оклад все еще ниже 
МРОТ РФ. Наша рекомендация 
заключается в том, чтобы увели-
чить размер окладов этих катего-
рий работников как минимум до 
размера МРОТ.

— Некоторое время назад 
важным вопросом для работ-
ников вузов было заключение 
краткосрочных контрактов, ко-
торые не дают стабильности и 
уверенности в завтрашнем дне. 
Как сейчас обстоят дела?

— Зато в отдельных случа-
ях они удобны для работодате-
ля — позволяют контролировать 
работника. Но закон на стороне 
последних: недавно были приня-
ты поправки в ТК РФ, по которым 
трудовые контракты с препода-
вателями вузов теперь будут за-
ключаться не менее чем на три 
года.

Сейчас, как показал монито-
ринг, во всех вузах доля контрак-
тов продолжительностью до трех 
лет составляет около 20%, и это 
в основном те контракты, кото-
рые были заключены до внесения 
изменений в ТК РФ и по которым 
пока не подошел срок переза-
ключения. 

Кроме того, теперь продол-
жительность контракта должна 
определяться коллегиальным 
органом, осуществляющим вы-
боры. То есть работодатель не 
может единолично решить, на 
какой срок с каким работником 
заключить договор. До недавне-
го времени была распространена 
практика, что выборы осущест-
вляются без указания срока, и 
его определял работодатель при 
подписании договора. Именно на 
это нарушение обратил внима-
ние Конституционный суд в про-
шлом году и потребовал внести 
в закон изменения. Теперь при 
проведении выборов в бюллете-
не должен быть указан срок, на 
который избирается претендент.

— В конце прошлого года ис-
тек срок действия отраслевого 
соглашения по учреждениям 
образования, подведомствен-
ным Росжелдору. Новое уже за-
ключено?

— Пока нет, но работа над 
ним ведется. Росжелдор не со-
гласился с проектом документа, 
предложенного профсоюзом, и 
представил свой.  Он составлен 
на основе Отраслевого соглаше-
ния (ОС) по учреждениям, подве-
домственным Министерству на-
уки и высшего образования. Но, 

как показал детальный анализ, 
из той версии, которая имеется 
в Минобрнауки, исключены не-
которые значимые моменты. На-
пример, гарантированная часть 
зарплаты, которая рекомендова-
на на уровне не ниже 60% в на-
шем ОС, в ОС Минобрнауки даже 
выше — 70%. Но ее из той версии, 
которую нам предложили, ис-
ключили.

Причем вузы согласны вы-
полнять те социальные гаран-
тии, которые содержатся в на-
шем ОС, и даже сверх них, о чем 
свидетельствует содержание их 
коллективных договоров, пере-
заключенных уже после истече-
ния срока действия нашего ОС, 
но учредитель по какой-то при-
чине пока не готов принять наше 
предложение. Переговоры про-
должаются.

— А какова ситуация с финан-
сированием учреждений сред-
него профессионального обра-
зования, входящих в состав Уни-
верситетских комплексов? 

— К сожалению, до сих пор 
проблема недофинансирова-
ния государством учреждений 
среднего профессионального 
образования на выполнение го-
сударственного задания остает-
ся актуальной. В текущем году 
объем финансирования состав-
ляет не более 70% от рассчитан-
ного по действующим норма-
тивам. И это является огромной 
проблемой, ведь в большинстве 
учреждений эти средства явля-
ются единственным источником 
для выплаты зарплаты работни-
кам, и есть риски, что в конце го-
да просто не будет средств на ее 
выплату. Наш профсоюз уделя-
ет большое внимание решению 
данной проблемы, в предыду-
щие годы неоднократно направ-
лялись письма на имя председа-
теля правительства Российской 
Федерации, благодаря чему уда-
валось улучшить ситуацию. И в 
этом году мы планируем исполь-
зовать возможности профсоюза 
для решения проблемы недофи-
нансирования учреждений сред-
него профессионального образо-
вания.

Беседовала  
Ольга Прямицына

Персонал 

Девушка уходит 
в рейс
Екатерина Белова,  
Дорпрофжел на ДВЖД  

Владивосток  

На Дальневосточной же-
лезной дороге первой девуш-
ке вручили удостоверение по-
мощника машиниста приго-
родного электропоезда.

«Наш электропоезд отправ-
ляется по маршруту…» — слова, 
которые Наталья Внукова вскоре 
сможет повторить уже не в учеб-
ном классе, а за пультом управ-
ления в кабине электропоезда. 
В Дальневосточной дирекции 
моторвагонного подвижного со-
става такое впервые: кандидатки 
были, но вот освоить  неженскую 
специальность смогла только 
Наталья.

«Девушек, которые к нам об-
ращались, не пугала трудная ра-
бота.  Но они не смогли пройти 
медкомиссию, психофизиоло-
гическое освидетельствование. 
Не все были готовы ехать далеко 
от дома учиться, а Наталья азы 
нового дела успешно освоила в 
Читинском подразделении За-
байкальского учебного центра 
профессиональных квалифика-
ций, — рассказывает ведущий 
специалист по управлению пер-
соналом Елена Полищук. — Сей-
час идет адаптация в коллекти-
ве. Мужчины восприняли нового 
помощника настороженно, оно и 
понятно».

Наталье Внуковой 30 лет. Она 
родилась в поселке Кавалерово 
Приморского края. После школы 
работала в индустрии красоты. А 
в один прекрасный момент, уви-
дев объявление о наборе женщин 
на специальность «помощник ма-
шиниста электропоезда», решила 
в одночасье изменить жизнь.

«Все быстро закрутилось: мне 
перезвонили из кадров через 

полчаса после отправки резюме. 
Учеба давалась легко. Стажиро-
вались мы не только на тренаже-
рах, но и в составе локомотивной 
бригады управляли поездами по 
маршруту Чита — Карымская. 
Впечатления незабываемые, хотя 
в родном поселке, где выросла, 
не было железной дороги, и с ее 
спецификой знакомлюсь толь-
ко сейчас, — улыбается девушка. 
— Родные, особенно дочь, меня 
поддерживают. Знаю, что будет 
непросто, но я готова».

Как отметил начальник Цен-
тральной дирекции моторвагон-
ного подвижного состава Алек-
сей Колотов, практика показыва-
ет, что женщины с работой в ка-
бине электропоезда справляют-
ся прекрасно: отсутствуют нару-
шения безопасности движения 
поездов, трудовой дисциплины, 
нет и отказов в работе техниче-
ских средств, они быстрее реа-
гируют на нестандартные ситуа-
ции.

«Это надо ценить колле-
гам-мужчинам. Желаю, чтобы 
женщин прибавлялось в эксплуа-
тационном составе Дальнево-
сточной дирекции», — сказал он.

По словам машиниста-ин-
структора Сергея Андриянова, 
сейчас Наталья проходит обуче-
ние по охране труда, впереди ее 
ждут экзамены на знание ПТЭ, 
автотормозов, стажерские по-
ездки.

«Прикрепим ее к опытному 
машинисту и наставнику Игорю 
Шахраю. Сейчас прорабатыва-
ем вопрос о выделении женской 
комнаты отдыха в доме локомо-
тивных бригад на станции Вла-
дивосток. Работать после по-
лучения допуска к управлению 
электропоездом девушка будет 
на всех пригородных маршрутах 
Приморья», — сказал Сергей Ан-
дриянов.

Фото Дорпрофжел на ДВЖД 
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Спорт

Спортивная феерия

Продолжение.  

Начало на стр. 01

Команда с нуля
Представлять Новороссию в 

Кисловодск приехали железно-
дорожники из Донецка.

«Нас пригласили в Ро-
стов-на-Дону на отборочные со-
ревнования. Очень понравилось, 
и когда поступило предложение 
приехать сюда, мы с ребятами ре-
шили попробовать, — рассказыва-
ет руководитель команды желез-
ных дорог Новороссии Александр 
Орлов. — Формировать сборную 
мы начали с нуля. Спортсменов 
у нас нет, взяли того, кто может 
хоть что-то. Было даже, что мы 
спрашивали: «Девочки, кто уме-
ет плавать?» Понимаете, просто 
плавать, чтобы зачет сдать. Речь о 
рекордах даже не заходила».

«У нас точка формирования 
команды отсутствует, потому 
что нет условий для тренировок, 
— рассказывает член команды 
Новороссии, главный инженер 
Донецкой железной дороги Де-
нис Пашков. — Был отремонти-
рованный спорткомплекс в Де-
бальцево, но разрушен прямым 

попаданием снаряда за неделю 
до открытия. Помимо того, что 

республика простреливается, у 
нас колоссальный отток желез-
нодорожников из-за боевых дей-
ствий».

Денис Пашков отметил, что 
команда чувствует на соревнова-
ниях полный релакс: «Мы здесь 
душой и телом, и морально от-
дыхаем». 

«Все к нам очень доброжела-

тельны, встретили просто заме-
чательно, — говорит Александр 
Орлов. — Конечно, за 9 лет войны 
мы по всем параметрам отстали. 
Когда в 90-х годах развалилась 
наша общая страна, я очень пе-
реживал. И вот теперь мы верну-
лись в свою семью, где нам ком-
фортно и тепло».

Пловчихи и силачи
Открывали соревнование 

пловцы. Первыми дистанцию 
50 м проплыли женщины, луч-
ший результат у Юлии Фроло-
вой (Западно-Сибирская доро-
га). Среди мужчин лучшее вре-
мя показал Александр Курицын 

(Терпроф жел МОСЖЕЛТРАНС). 
В женской эстафете победа до-
сталась команде Московского 
метрополитена, а в мужской — 
пловцам Куйбышевской маги-
страли.

Владимир Камышов — как 
раз представитель победившей 
в мужской эстафете команды. 
Работает начальником отдела в 

службе пассажирских перевозок 
Куйбышевской дороги. 

«Спортом занимаюсь с дет-
ства и сейчас жалею, что на рабо-
те меня поздно втянули в сорев-
новательный процесс, ведь мно-
го времени упущено, — расска-
зывает Владимир. — У нас служба 
маленькая, своих соревнований 
не проводится, да и спортсменом 
я себя не считал. Но друзья сове-
товали — прими участие. Снача-
ла попробовал силы в легкой ат-
летике, потом в плавании, так и 
стал постоянным участником до-
рожных соревнований по Самар-
скому региону. Стал завоевывать 
призовые места. В Кисловодске 
атмосфера прекрасная, много 
народу, соревнуешься с лучши-
ми. Такие игры необходимы, ведь 
со временем на своей дороге со-
ревноваться становится менее 
интересно, знаешь кого можешь 
обогнать, кого нет. Здесь люди 
для тебя новые, ты не знаешь их 
возможностей, все выкладыва-
ются по максимуму». 

В плавании сегодня Владимир 
выступал в категории 40+. Един-
ственный возрастной спортсмен 

показал неплохой личный ре-
зультат, заняв 5-е место. Говорит, 
что мог бы и лучше — немножко 
не повезло.

Владимир Камышов познако-
мился с коллегами из Донецка и 
Армении: «Люди приятные, за-
мечательно пообщались и поже-
лали друг другу удачи. Теперь, 
когда пересекаемся на соревно-
ваниях или в столовой, интересу-
емся, как дела, как успехи».

Говорит, что есть желание 
снова приехать на Игры. «В про-
шлом году нам сказали, что один 
и тот же спортсмен не сможет 
второй раз участвовать. Но пра-
вила изменились, и я приехал. 
Возможно, смогу еще. Надо толь-
ко приложить больше усилий, 
потренироваться еще более от-
ветственно, и меня отберут в ко-
манду и в следующем году».

Личный результат по плава-
нию на 50 м у ведущего эконо-
миста сектора финансов Дальне-
восточной дирекции по энерго-
обеспечению Анны Левченко — 
четвертое место в категории 40+. 
Отличный результат!

«У нас в команде есть человек, 
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который выступил лучше меня, 
— Владимир Комаров занял вто-
рое место в личном первенстве 
в той же категории, так что пер-
вый день соревнований для нас 
начался хорошо», — говорит Ан-
на, отмечая, что команде ДВЖД 
здесь все нравится: горный воз-
дух, приятный климат, очень все 
интересно. Они заехали на сутки 
раньше, успели спуститься с го-
ры, немножко акклиматизиро-
ваться, ведь разница во времени 
7 часов. 

О месте проведения сорев-
нований хочется сказать отдель-
но. Это не просто качественный 
стадион, это южный филиал фе-
дерального центра подготовки 
сборных команд страны Мини-
стерства спорта РФ, возведенный 
в 2016 году.

Именно здесь проходят тре-

нировки сборные и региональ-
ные команды России по раз-
личным видам спорта. Поэтому 
здесь высококачественный ле-
довый павильон, крытый бас-
сейн, легкоатлетический манеж, 
открытый стадион с беговыми 
дорожками, футбольное поле, 
тренажерный зал, реабилитаци-
онно-восстановительный центр 
и гидротермальный комплекс и 
многое другое. Все спортивные 
объекты соединены с двумя го-
стиничными корпусами крыты-
ми переходами.

Центр состоит из двух баз, 
верхней и нижней. Наши сорев-
нования проходили на верхней 
базе на вершине горы Малое 
Седло.

Во второй половине дня в борь-
бу вступили спортсмены сразу в 
трех захватывающих дисциплинах: 

силовое многоборье (народный 
жим), керлинг и гонка дронов. На 
всех площадках шла нешуточная 
борьба, которую активно поддер-
живали члены команд.

У мужчин в категории до 82,5 
кг лидером стал спортсмен За-
байкальской дороги Евгений 
Лянной, а свыше 82,5 кг — Матвей 
Мельцов (Северная дорога). Хо-
рошо для первого раза показал 
себя и спортсмен из Донецка 
Владимир Шереверов: штангу ве-
сом 105 кг он поднял 24 раза и за-
нял пятое место.

Рассказывает, что спортом 
занялся уже взрослым, а в школе 
физкультуру не любил. «Классе 
в 11-м мне надоело быть слабым, 
и я стал заниматься на турнике, 
а «железом» занялся в 2012 году. 
Здесь удивились, что я с весом в 
103 кг так хорошо подтянулся. На 
помосте отключаешься от всего, 
и от подбадривающих криков в 

том числе. Настроение было ра-
достное, и хотелось посмотреть 
на других спортсменов».

В дисциплине народный жим 
в категории у женщин весом до 
56 кг невероятный результат по-
казала Ольга Матвеева с При-
волжской дороги: она подняла 
штангу (правильно жим называ-
ется «повторение») 130 раз! На 

втором месте Наталья Зыбина 
(ЗСЖД), — 57 повторений. 

В категории свыше 56 кг от-
личилась спортсменка из Бе-
лоруссии Елена Рыхлицкая, — 
первое место. А представитель 
республиканского комитета 
Белпрофтранса, председатель 
объединенной профсоюзной ор-
ганизации железнодорожников 
и транспортных строителей Вик-
тор Какура рассказал, что в этом 

году команду Беларуси пред-
ставляют железнодорожники 
одного отделения дороги — Ба-
рановического. 

«Мы не проводили отбороч-
ные игры Белорусской железной 
дороги, хотя можно было собрать 
и сборную команду, у нас есть до-
вольно сильные ребята, напри-
мер легкоатлеты. Но мы взяли 
одно отделение, это легче в ор-
ганизационном плане. Они ехали 
с настроем победить, ведь никто 
не едет на соревнования только 
ради участия, в спорте не должно 
быть таких», — говорит он. 

Дроны и дамы со щетками
Одной из самых увлекатель-

ных дисциплин стала гонка дро-
нов. А победили представители 
Октябрьской железной доро-
ги — дежурная по станции Луж-
ская Татьяна Карпенко и мастер 
участка производства Петроза-
водской дистанции гражданских 
сооружений Мирослав Плиг. 

К этой дисциплине ребята го-
товились заранее — за 1,5 месяца 
до турнира. 

Окончание на стр. 06

Детали

Игры состоят из трех этапов — узлового, 
дорожного и всероссийского. В этом 
году было проведено 158 региональных 
мероприятий, 19 финалов второго этапа, 
участниками которых стали более 13 тыс. 
человек. Из них более 11 тыс. выполняли 
программу комплекса ГТО.
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Спорт

Спортивная феерия
Окончание.  

Начало на стр. 01, 04, 05

После того, как за спортивные 
достижения их отобрали в сбор-
ную команду дороги, капитан 
спросил Мирослава, играет ли он 
в компьютерные игры. «Я лет 10 
назад действительно играл. По-
сле утвердительного ответа мне 
сказали, что я буду участвовать в 
соревнованиях по киберспорту».

Татьяне предложили участво-
вать в киберспорте лишь потому, 
что она... по 10 часов в день на ра-
боте проводит за компьютером. 
Сейчас сложно поверить, что 1,5 
месяца назад девушка «не лета-
ла» ни разу.

«Нам закупили пульты, уста-
новили программу, и дважды в 
неделю мы занимались — в сво-
бодное от работы время и между 
тренировками по другим видам 
спорта. За 1,5 месяца я «налета-
ла» 134 часа, а Мирослав 90. Мы 
очень благодарны инструктору 
Сергею Знаменскому, под чьим 
руководством мы тренирова-
лись», — говорит Татьяна.

В финале надо было пройти 
три круга с максимально быстрой 
скоростью и минимальным вре-
менем, лучшее время круга шло 
в зачет. Результаты двух игро-
ков суммировались. То есть если 
один пролетит быстро, а второй 
медленно, высокого результата 
не будет.

«Я очень рад и благодарен 
Татьяне, что мы вместе отлич-
но справились. Тренировки не 
прошли даром, мы показали свои 
лучшие результаты», — сказал 
Мирослав.

«Эмоции у нас в данный мо-
мент не от победы, они, обычно 
приходят позже. Сейчас они от 
самой гонки, потому что все ис-
пытывали огромное напряжение. 
Любой стресс выбивает дрон с 
трассы, приходится возвращать-

ся и себя успокаивать, дышать. 
Мы с Мирославом сидели в на-
ушниках, чтобы не отвлекаться на 
шумы, вспышки фотоаппаратов, 
комментаторов других сорев-
нований. Это ведь очень сильно 
отвлекает, и все идет не по пла-
ну. Вышло так, что мы оказались 

стрессоустойчивыми», — говорит 
Татьяна.

В последний день прошли 
финальные игры по не менее 
зрелищному виду спорта — кер-
лингу. А вообще соревнования 
по этой игре продолжались три 
дня. Выиграли команды Восточ-
но-Сибирской, Северной дорог и 
Новороссии. И это удивительно, 
ведь буквально накануне ребята 
из Донецка говорили, что не зна-
ют, что такое керлинг. 

«Находясь здесь, в олимпий-
ской деревне, и выходя на такой 
потрясающий лед, забываешь 
о том, что ничего не умеешь, — 
рассказал капитан команды по 
керлингу, замначальника дирек-
ции управления движением До-
нецкой железной дороги Игорь 
Лебезнев. — Я вчера палец на 
ноге сломал, а сегодня играл и 
не вспоминал о нем. Потому что 
надо за честь команды постоять, 
мы за свою железную дорогу го-
товы выступать сколько угодно».

Игоря назначили капитаном 
за его лидерские качества. Как 
говорится, хочешь победить — 
возглавь сам. «Хотелось бы, что-
бы у нас в Новороссии появился 
этот интересный вид спорта. Это 
игра на мышление, нужно выра-
батывать стратегию. Нами двига-
ла мотивация, что мы приехали 
впервые и хотели выступить до-
стойно, показать, что наши же-
лезнодорожники сильные духом, 

сплоченные. Я хоть и был капи-
таном, но и сейчас всех нюансов 
игры не понимаю», — признался 
Игорь. 

Оказалось, что ничего не зна-
ли о керлинге и спортсмены из 
Армении.

«Когда мы прочитали Поло-
жение Игр, узнали, какие будут 
соревнования, сильно удивилась. 
Керлинг, например, что это такое? 
— рассказывает председатель Со-
юза профессиональных организа-
ций работников ЗАО «Южно-Кав-
казская железная дорога» Альбина 
Мартиросян. — Решили не ехать. 
Но передумали. Посчитали, что в 
первую очередь это дружеское ме-
роприятие без таких серьезных и 
строгих судей. В команду набирали 
людей, которые занимаются лю-
бительским спортом, чаще эпизо-
дически. Приехали сюда, и видим, 
что здесь все подготовленные». 

В плане спорта на Южно-Кав-
казской дороге дела обстоят не 
очень хорошо, поскольку такой 
организации, как РФСО «Локомо-
тив» у армянских железнодорож-
ников нет. «Поэтому и возможно-
сти заниматься у наших работни-
ков нет. Но у меня есть мысли по 
этому поводу. У нас много поме-
щений, где можно организовать 
спортзалы. Вернусь и буду пред-
лагать начальнику дороги хотя 
бы по одному спорторганизатору 
ввести в штат». 

Одним из самых зрелищных 
соревнований, прямую трансля-
цию которого на канале РФСО 
«Локомотив» посмотрели более 
1,7 тыс. зрителей, стала эстафе-
та ГТО. В упорной борьбе пер-
вое место завоевали спортсмены 
Красноярской магистрали.

Ну, а команда из Армении 
оказалась в самом конце турнир-
ной таблицы, НПФ «Благосостоя-
ние» вручил ребятам утешитель-
ный приз «За волю к победе».

 
Фото РФСО «Локомотив»,

Олег Гельвиг,  
Дорпрофжел на ОЖД

Еще больше фото:

Закрывая Игры, председатель РОСПРОФЖЕЛ 
Сергей Черногаев сказал: «Сегодня большой 
праздник спорта, но, чтобы он состоялся, вам 
пришлось пройти нелегкий путь, ставя перед 

собой задачи и добиваясь победы. Вы уже лучшие, 
потому что здесь. Вы приходите к намеченной цели, 

пусть не первыми, но всегда к этому стремитесь. 
Железнодорожники всегда доказывают своим 

трудом, своим примером, что могут сделать больше. 
И показывают, что идти нужно по правильному пути. 

Рад, что вы здесь, и всех с этим поздравляю».

Официально
В церемонии закрытия 
Игр приняли участие 
директор ОАО «РЖД» 
по коммуникациям — 
начальник 
Департамента по 
взаимодействию 
с федеральными 
и региональными 
органами власти 
Юрий Нагорных, 
генеральный директор 
РФСО «Локомотив» 
Андрей Голдобин, 
первый заместитель 
генерального 
директора АО «НПФ 
Благосостояние» 
Максим Элик, директор 
Департамента 
региональной сети 
АКБ «Абсолют Банк» 
Николай Большаков, 
первый заместитель 
начальника Северо
Кавказской железной 
дороги по экономике 
и финансам 
Лидия Бронская,   
председатель 
Дорпрофжел 
«Железные дороги 
Новороссии» Михаил 
Чаленко, генеральный 
секретарь МКПЖ 
Геннадий Косолапов, 
председатель 
Дорпрофжел на СКЖД 
Михаил Пружина. 
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БАМ: все еще впереди  
Валерий Брок,  
внеш. корр. «Сигнала»

Одна из самых грандиозных 
строек СССР длиной 4287 кило-
метров, сооруженная среди ле-
сов, гор, болот и рек, в условиях 
вечной мерзлоты, стала свиде-
тельством упорства советско-
го народа. И к тому же самым 
коротким путем от Тайшета во 
Владивосток — лишним под-
тверждением того, что он «го-
род нашенский».

Первые наметки БАМа поя-
вились в 1880-х годах, а в 1890-х 
в тайге стартовала экспедиция 
полковника Николая Волоши-
нова. Она прошла от Усть-Кута 
до Муи и вынесла вердикт, что у 
России не ни сил, ни технологий 
строить железную дорогу в столь 
сложной местности.

Вернулись к идее в 1926 году, 
когда Отдельный корпус желез-
нодорожных войск РККА возоб-
новил разведку трассы. В 1932 
году вышло постановление Сов-
наркома о строительстве маги-
страли. С началом Великой От-
ечественной войны БАМ отошел 
на задний план: мосты и рельсы 
снимали и перевозили на запад, 
для строительства ветки Ста-
линград — Ульяновск. Тем не ме-
нее, ветку Комсомольск-на-Аму-
ре — Советская Гавань сдали уже 
в 1945-м, а в 1951 году от Тайшета 
до Усть-Кута пошел первый по-
езд.

Проект мог бы стать долго-
строем, если бы в дело не вме-
шалась международная обста-
новка, когда даже генеральному 
секретарю Никите Хрущеву ста-
ло ясно, что близость Трансси-
ба к китайской границе — угро-
за более чем серьезная, и БАМ 
нужен стране чем быстрее, тем 
лучше.

В 1974 году БАМ объяви-
ли всесоюзной комсомольской 
стройкой, и в глухую тайгу — за 
туманами, опытом и даже длин-
ным рублем потянулась моло-
дежь со всего Союза. Платили 
хорошо: здесь действовали «се-
верные» повышающие коэффи-
циенты, увеличивавшие зарпла-
ту на 120%. На бурятском участ-
ке БАМа зарплаты специалистов 
достигали 606 руб. (управление 
Водрем-82), а на участке СМУ-88 

зарплаты были до 543 руб. Луч-
ше всего платили в Таллинстрое: 
в 1988 году зарплата отдельных 
работников достигала 702 руб.

Снабжение тоже было отлич-
ным: бывший первый секретарь 
Тындинского райкома комсомо-
ла Нина Жукова вспоминала, что 
на 8 марта в тайгу везли мимозу 
из Грузии, осенью монгольские 
дубленки, финские и немецкие 
сапоги, товары из Европы и Япо-
нии. В столовых не переводи-
лись омуль, лосятина, оленина, 
таежные грибы и ягоды. Однако 
все это соседствовало с плохими 
условиями жизни во времянках, 
отсутствием удобств и нехваткой 
мест в детских садах.

Заключенных после войны на 
БАМе не было. Зато регулярно 
бывали писатели, поэты, акте-
ры. 19-дневный гастрольный тур 
провел американский певец Дин 
Рид, который раздавал комсо-
молкам фотографии с автогра-
фами и пел лирические песни.

БАМ стал школой жизни для 
многих — после него не боялись 
никакой работы и никаких труд-
ностей. Помогало и то, что госу-
дарство не жалело денег. Несмо-
тря на то, что стоимость проекта 
в ценах 1991 года составила поч-
ти 18 млрд руб., то есть в четыре 
раза больше запланированного, 1 
октября 1989 года на станции Ку-
анда состоялась торжественная 
смычка пути, и по всему БАМу 
пошли поезда.

Союз так и не смог воплотить 
проект целиком. Например, на 
магистрали планировали возве-
сти 11 промышленных гигантов, 
которые давали бы стране все — 
от угля до золота, но запустили 
только Южно-Якутский уголь-
ный бассейн. 

Раритет

«Лебедянка» встречает поезда 
Екатерина Белова,  
Дорпрофжел на ДВЖД  

Владивосток 

На привокзальной площа-
ди станции Ин Еврейской авто-
номной области установлен па-
ровоз серии «Л» с порядковым 
номером 3037. 

Он стал 16-м по счету памят-
ником на Дальневосточной ма-
гистрали.

Советский магистральный 

грузовой паровоз был разра-
ботан в конце Второй мировой 
вой ны конструктором Львом Ле-
бедянским. Он выпускался Коло-
менским заводом с 1945 по 1955 
годы.   

«Лебедянка» прибыла на 
Дальневосточную с Южно- 
Уральской железной дороги. Ре-
тропоезд привели в порядок и 
восстановили силами персонала 
сервисного локомотивного депо 
Ружино, а затем в составе сплот-
ки отправили на станцию Ин.

Ответы на сканворд, опубликованный в № 32

По горизонтали: Выхлоп. Стресс. Холостячка. Допрос. Жук. Септик. Передовица. Сода. Трепет. Пир. Сев. Сага. 
Пора. Лоб. Шапка. Масло. Мясо. Код. Курсант. Кагор. Зоя. Лада. Жучка. Сок. Кешбэк. Признак. Фасад. Лира. 
Нектар. Самокат.
По вертикали: Ссуда. Крупье. Всхожесть. Вдох. Хитрец. Отчёт. Сосуд. Каяк. Колесо. Синева. Пас. Индиго. Опал. 
Араб. Пересказ. Памир. Шляпа. Прокол. Подтяжки. Лоно. Ура. Квакин. Ученик. Раскат. Дакар. Ишак. Спас. Орда. 
Эфа. Зло. Ара.

Составил Алексей Пискунов
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Соревнования

На велосипедах по рельсам 
Ольга Прямицына,  
корр. «Сигнала»

На Экспериментальном 
кольце АО «ВНИИЖТ» состоя-
лись уникальные гонки на ве-
лосипедах по рельсам. 23 вело-
сипедиста-любителя тестиро-
вали необычное средство пере-
движения.

На рельсах стоят два вело-
сипеда — шоссейный, для гонок 
на скорость, и городской, из тех, 
на которых удобно не спеша пе-
ремещаться между магазинами 
или доехать до работы. Оба снаб-
жены внушительной металли-
ческой рамой, позволяющей им 
держаться вертикально на рель-
сах. Электропоезд Ср-3 дает сиг-
нал, и первые гонщики изо всех 
сил давят на педали.

«Во всяком деле, чтобы до-
биться успеха, нужна некоторая 
доля безумия!» — писал Уильям 
Шекспир, — улыбается организа-
тор гонок, председатель первич-
ной профсоюзной организации 
АО «ВНИИЖТ» Алексей Меньши-
ков. — Вот и наше мероприятие 
с некоторой долей безумства. В 
Год здоровья и год 20-летия ОАО 
«РЖД» нам хотелось привлечь 
внимание к здоровому образу 
жизни и железной дороге. Так 
родилась идея поставить вело-
сипеды на рельсы».

Соорганизаторами мероприя-
тия выступили Общероссийская 
общественная государственная 
организация «Ассамблея народов 
России» и Экспериментальное 
кольцо АО «ВНИИЖТ». Специа-
листы кольца и собрали оснастку 
для велосипедов.

«В нашем коллективе работа-
ют в основном технические ра-
ботники и инженеры, — говорит 
начальник Экспериментального 

кольца АО «ВНИИЖТ» Вячеслав 
Баторин. — Информации о таких 
вещах очень мало: есть фотогра-
фия начала прошлого века, есть 
блогер в ютьюбе, который изго-
товил для себя подобный вело-
сипед. Я посмотрел его ролики, в 
которых он говорит о недостат-
ках конструкции, передал эту 
информацию конструкторам. В 
итоге получились неплохие об-
разцы».

Вячеслав Баторин на правах 
руководителя группы создате-
лей испытал велодрезину пер-
вым. Признается — психологиче-
ски сложно ехать на ней, не надо 
управлять рулем, балансировать, 
а просто правильно сидеть и вра-
щать педали.

Всего было изготовлено 
шесть экземпляров, на старт 
вышли два лучших. И вдруг в оче-
редном заезде что-то происхо-

дит с шоссейным велосипедом, 
его колесо вместе с металличе-
ской рамой соскакивает с рель-
сов, встает поперек, и гонщик, 
чудом успев сгруппироваться, 
падает на щебень (защита в виде 
шлема, налокотников и наколен-
ников была не зря).

Болельщики и велосипеди-
сты обсуждают — техника езды, 
применяющаяся на традицион-
ных велосипедных гонках, тут не 
годится.

«Технику обязательно нужно 
будет скорректировать с учетом 
того, где едешь, — говорит ру-
ководитель центра интеллекту-
альной собственности АО «ВНИ-
ИЖТ» Александр Ратников. — Но 
опыт очень интересный. Пер-
спективы у мероприятия боль-
шие».

Александр Ратников имен-
но тот гонщик, который невольно 

провел «краш-тест» велодрезины. 
Однако это не помешало ему во 
второй попытке, данной ему су-
дьями с учетом обстоятельств, за-
нять второе место среди мужчин.

Победителем же стал Илья 
Огольцов, один из разработчиков 
велосипеда на рельсах, о чем, 
впрочем, он сам скромно умол-
чал.

«Ехать на таком велосипеде 
сложнее, — говорит он. — Тяже-
лее стартовать за счет веса ме-
таллической рамы, и на скорости 
он иначе себя ведет. Я вообще не 
рассчитывал на то, что займу ка-
кое-то призовое место».

Среди женщин золото завое-
вала Анна Комиссарова, которую 
поучаствовать в гонках пригла-
сили друзья (вот так профсоюз 
пропагандирует здоровый образ 
жизни и за своими пределами). У 
Анны женский взгляд на проис-

ходящее.
«Ездить по рельсам очень 

необычно, отличается картинка 
вокруг, — улыбается она. — И ра-
дует, что организация приобща-
ет к спорту своих сотрудников».

Как отметил первый заме-
ститель председателя профсою-
за Сергей Тюменев, РОСПРОФ-
ЖЕЛ и холдинг «РЖД» большое 
внимание уделяют спорту, при-
влекая к участию в мероприяти-
ях десятки тысяч человек. Од-
нако гонки на велосипедах по 
рельсам — первые в своем роде.

«Желаю, чтобы такие гонки 
были и вторые, и третьи, и что-
бы велосипедов было больше, и 
дистанция длиннее», — пожелал 
он участникам и организаторам.

Он отметил также: есть упо-
минания о том, что подобны-
ми транспортными средствами 
пользовались чины Петербург-
ского железнодорожного поли-
цейского управления в царской 
России.

«Конечно, учитывая требова-
ния техники безопасности на же-
лезной дороге, велодрезина сей-
час может использоваться только 
в спортивных целях,  — полагает 
Вячеслав Баторин. — Тем не ме-
нее наши работники, в обязанно-
сти которых входит осмотр кон-
цевых путей с ежедневным обхо-
дом и осмотром путевого хозяй-
ства, уже попросили меня отдать 
им эти велосипеды для примене-
ния на производстве».

Алексей Меньшиков же счи-
тает, что проводить гонки на ве-
лодрезинах можно не только на 
Экспериментальном кольце ин-
ститута. По его мнению, на сети 
железных дорог найдутся неис-
пользуемые участки путей, при-
годных для проведения сорев-
нований с соблюдением правил 
безопасности.

Студенты

Квартирники в универе 
Вадим Кожуховский,  
Дорпрофжел на КбшЖД  

Самара 

Студенческий профком Са-
марского государственного уни-
верситета путей сообщения по-
могает первокурсникам адапти-
роваться к новой среде. Один из 
шагов — проект «Квартирник».

«Первые дни в университете 
могут быть непростыми. Новые 
люди, незнакомая обстановка, 
огромное количество инфор-
мации — все это может вызвать 
беспокойство и неуверенность», 
— говорит председатель профсо-

юзной организации студентов 
Азат Хуснутдинов. Квартирники 
помогают бывшим абитуриентам 
влиться в студенческую среду.  

Квартирник — не просто 
встречи в комнате какого-то сту-
дента. Это особое мероприятие с 
дружеской атмосферой, настра-
ивающее на открытое общение 
на творческой волне, с история-
ми, юмором, вкусными переку-
сами.

В сентябре профком провел 
два квартирника. На первом ре-
бята делились своими история-
ми, талантами и мечтами. «А еще 
мы предложили им задуматься о 
своих целях и записать их, что-

бы перечитать через год. Это был 
настоящий ритуал, настраиваю-
щий на добрый и созидательный 
путь», — отметил Азат Хуснутди-
нов.

На втором квартирнике пер-
вокурсников ждали множество 
интересных развлечений и ак-
тивностей, которые помогли ре-
бятам лучше узнать друг друга и 
создать дружескую атмосферу. 
Студенты принесли свои люби-
мые игры, чтобы вместе прове-
сти время и насладиться обще-
нием. Был организован неболь-
шой концерт, где любой жела-
ющий мог продемонстрировать 
свои таланты.

Фото Владислава Куликова
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